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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Designará la UAEM recursos para encuentros de preparación 

Habrá dinero para que los atletas de la Universidad realicen actividades de fogueo, de acuerdo a información 
proveniente de la máxima Casa de Estudios de la entidad, pero no se dieron a conocer los pormenores, los 
cuales se especificarán hoy, en conferencia de prensa, en la que estará el titular del área en la institución 
mencionada, Jorge Juárez Cuevas, quien, gracias a su insistencia, ha convencido a las altas autoridades de la 
necesidad de que los equipos en general, y los atletas en lo particular, sostengan encuentros de preparación 
antes de las competencias de corte oficial, con lo que se pulirá el talento con el que se encuentra en los 
venados. Con el anterior rector, Fernando Bilbao Marcos, esto fue impensable, pero ahora, al parecer, las 
autoridades han dado un vuelco positivo en bien del deporte, aunque. En el terreno para el desarrollo del 
deporte siguen siendo los mismos 700 mil pesos anuales, al menos ya se tienen recursos para el fogueo de 
los atletas y que cuando llegue la hora de enfrentar las contiendas oficiales, se tengan más argumentos para 
salir adelante, aunque sigue siendo un secreto en cuanto a la cantidad que se dará y cuál será la forma para 
tener acceso a esos dineros, la frecuencia, la cantidad y en qué sentido, lo que se dirá en la conferencia de 
prensa que será mañana, en donde Juárez Cuevas conducirá 
La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés). 

 
Sindicato de Académicos de la UAEM analiza beneficio de realizar marchas 
Este día, el Consejo General de Representantes (CGR) del Sindicato Independiente de Académicos de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM) entra en sesión para hacer una autoevaluación y 
determinar la manera en que conmemorará el Día del Trabajo el próximo primero de mayo. "Vamos a diseñar 
nuestra agenda de trabajo del mes de mayo, hacer una evaluación de lo que logramos del contrato colectivo 
de trabajo, ya prácticamente están los pagos y compromisos para su cumplimiento, y vamos a evaluar nuestra 
participación el primero de mayo como gremio sindical", explicó Mario Cortés Montes, secretario general del 
SITAUAEM. Información recabada por la Unión de Morelos, revela que existe inquietud entre la comunidad 
académica sindicalizada por determinar la manera en que conmemorará el Día del Trabajo, al considerar que 
existen conceptos que para la sociedad han cambiado de significado, tales como sindicato, lucha magisterial y 
otros, que ahora toman y son entendidas de manera diferente al del pasado reciente, y es por ello se analizará 
la forma en que se tomará postura y el mensaje con significado de lucha, pero evitando la mala interpretación 
que han dejado otras movilizaciones.  
La Unión de Morelos, p.24, (Salvador Rivera). 

 
La UAEM subirá en un 50% presupuesto para seguridad 
Para mejorar la vigilancia en los campus universitarios, la administración central universitaria incrementará en 
50 por ciento el presupuesto para este año, para proyectos de seguridad que representan cerca de 25 
millones de pesos, que se invertirán en cámaras de video-vigilancia, contratación de más elementos de la 
Policía Industrial Bancaria y Auxiliar (PIBA) pago de la empresa de seguridad privada, nuevas patrullas y 
personal de seguridad interno. Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, dio a conocer que en materia de 
seguridad se mantendrá la inversión, a fin de garantizar la tranquilidad de los universitarios. Informó que se 
analiza la posibilidad de contratar más personal de la policía Bancaria y Auxiliar (PIBA) para la periferia de los 
campus, y se incrementen los patrullajes en las inmediaciones de las sedes universitarias. Vera Jiménez dijo 
que la UAEM cuenta con 25 millones de pesos que se tienen que invertir en el rubro de seguridad en este 
año, y se programa una inversión de 12 millones que se destinarán anualmente al pago de la empresa de 
seguridad privada, seis para la PIBA y dos millones para las cámaras, aunque existe la posibilidad de 
modificar esta propuesta en función del reporte que en los próximos días se entregue a la rectoría de parte de 
las áreas encargadas de la seguridad en la UAEM. Además, agregó, se trabaja de forma conjunta con la 
Secretaría de Seguridad Pública Estatal para instalar un centro de monitoreo de video-vigilancia, no sólo en el 
Campus Chamilpa, sino en el resto de las unidades académicas,  por lo que se está por determinar el número 
de cámaras que tendrán que ser instaladas. 
La Unión de Morelos, p.24, (Salvador Rivera). 

 
Habrá videovigilancia en escuelas de la UAEM 
Un incremento del 50 por ciento en el presupuesto para este año aplicará la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM) a sus proyectos para mejorar la seguridad de los campus en el estado, por lo que serán 
alrededor de 25 millones de pesos lo que se invertirá en cámaras de videovigilancia, contratación de más 
elementos de la PIBA, pago de la empresa de seguridad privada y nuevas patrullas y personal interno. El 
rector de la UAEM, Alejandro vera Jiménez, dijo que en materia de seguridad no se debe bajar la guardia, por 
lo que la inversión que se haga nunca será suficiente, de tal suerte que la UAEM continuará canalizando 
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mayores recursos económicos para este rubro, a fin de garantizar la tranquilidad de los universitarios. Es por 
ello que el rector anunció que ya se analiza la posibilidad de contratar más personal de la Policía Bancaria y 
Auxiliar (PIBA), para las zonas circunvecinas,, a efecto de que se efectúen más patrullajes en cada una de 
ellas. Respecto a la inversión en materia de seguridad, Vera Jiménez dio cuenta de que se disponen de 25 
millones de pesos para este año, luego de que anteriormente se tenían sólo 12 millones para el pago de la 
empresa de seguridad privada, seis para la PIBA y dos millones para las cámaras aunque si es necesario el 
incrementarlo, se tendrá que hacer en función del reporte  que en los próximos días se entregue.  
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González). 

 
Deben universidades adecuar su cátedra 
La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación delegación Morelos solicitó a través de su 
presidente, Alejandro Escobar Botello, que las universidades privadas y las públicas del país se adecuen a las 
necesidades de los empresarios, "porque esa es la única opción para que quienes egresan de las facultades 
puedan incorporarse de manera inmediata a la vida laboral". Esa fue la propuesta que pidió el sector industrial 
se incluya en el Plan Nacional de Desarrollo (PND) que se está conformando con consultas ciudadanas en 
todo el país, con la finalidad de que el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, pueda cristalizar a 
favor de todos los mexicanos. Escobar Botello explicó que hoy en día, debido al auge de universidades 
privadas que se han instalado, principalmente en Cuernavaca, se ha tenido como resultado que los jóvenes 
profesionistas al egresar tengan que desempeñarse en el mercado laboral en empleos ocasionales, mientras 
consiguen una oportunidad en las industrias o empresas que operan en la entidad.  
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Pedro Oseguera). 
 

Nacional: 
 
Listas, leyes secundarias de la reforma educativa: Chuayffet Chemor 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, dio a conocer hoy que están 
terminadas las leyes secundarias de la reforma educativa y que serán enviadas al Pacto por México este 
mismo mes, a pesar de que el periodo para aprobarlas vence el 26 de agosto. Entrevistado en el marco de la 
presentación del Plan Nacional de Desarrollo en Materia de Deporte, expuso que serán enviadas al pacto una 
vez que las áreas jurídicas de la dependencia terminen de revisarlas. "Evidentemente, éstas dan vista a una 
serie de actores principales de la educación, como los maestros y los padres de familia, por ejemplo, y 
después pasarán al Pacto", aclaró en el salón Nizhizawa de la SEP. En otro tema, expuso que todos los 
estados regresaron a clases y agregó que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
será escuchada en las cámaras, igual que todas las opiniones, éstas "tienen que abrirse a cualquier 
propuesta". 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744240.html 
El Universal, (Nurit Martínez y Horacio Jiménez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/205456.html 

 
“Aún no se dice la última palabra”, sostiene comité democrático del SNTE 

En la aplicación de la reforma educativa “aún no se ha dicho la última palabra; somos cientos de miles de 
maestros los que nos oponemos a una modificación regresiva e inconstitucional”, afirmó Artemio Ortiz 
Hurtado, secretario general del Comité Ejecutivo Nacional Democrático (CEND) del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), y destacó “que no es con amenazas ni amagos de descuentos, 
despidos e incluso la cárcel cómo se podrá hacer callar a los profesores”. Sostuvo que aún no se define si el 
Poder Judicial otorgará los amparos interpuestos por miles de docentes que se oponen a la aplicación de la 
reforma educativa, y planteó que deben “seguir una estrategia política, jurídica y pedagógica en la que no 
demos pretextos al Estado para la represión, pero no vamos a renunciar al legítimo derecho de defender la 
educación pública y nuestro empleo”. 
La Jornada, p.p.3, (Laura Poy Solano), 
La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744470.html 

 
El SNTE, a favor de una reforma que empodere a la comunidad escolar 
El dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, dijo que el 
sindicato magisterial “está a favor de una profunda reforma educativa que empodere a la comunidad escolar, 
ofrezca certidumbre y un amplio horizonte de desarrollo profesional del magisterio, a partir del reconocimiento 
al trabajo profesional que realizan los maestros frente a grupo”.  En este mismo sentido, dijo estar a favor de 
modificaciones que permitan a la escuela poder responder en el concierto internacional a los grandes retos 
educativos y culturales del siglo XXI; que se convierta en el centro y motor de la convivencia y genere el 
andamiaje social, así como las condiciones de infraestructura que permitan elevar la calidad educativa en 
todas las regiones del país. 
La Crónica de Hoy, (Cecilia higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744459.html 
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Discutirán plan de la CETEG 

Una delegación de 50 dirigentes del Movimiento Popular Guerrerense acordó hoy con la bancada del PRD en 
el Congreso estatal instalar una mesa de negociación para discutir la iniciativa de reforma a la Ley Estatal de 
Educación, acordada por la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (Ceteg) y el 
gobernador Ángel Aguirre Rivero el pasado 24 de marzo. El acuerdo, pactado la tarde de este jueves, evitó lo 
que parecía un inminente enfrentamiento entre unos mil elementos de la Policía Federal y 5 mil maestros, 
estudiantes y padres de familia, que durante casi cinco horas bloquearon la Autopista del Sol México-
Acapulco en rechazo a la reforma educativa aprobada por el Congreso de la Unión. 
La Jornada, p.2, (Sergio Ocampo Arista). 
Milenio, (Rogelio Agustín y Mariana Otero),  

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b79bbb1572ed5ce4b2f8d9e534f5bb4 
 
La CNTE falta a cita en la Segob; teme detenciones 

El diálogo entre la Secretaría de Gobernación y la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación se 
suspendió hasta la próxima semana, luego de que los maestros disidentes de Guerrero decidieron no acudir al 
encuentro pactado para este jueves ya que consideraron que no contaban con garantías para desplazarse 
hasta la Ciudad de México. El dirigente de la sección 9 del Distrito Federal, Francisco Bravo, dijo que no se 
trata de un rompimiento y que podrán retomar el diálogo con el subsecretario Luis Enrique Miranda la próxima 
semana, aunque esta vez excluyendo el tema Guerrero como el único sobre la mesa y abordando la 
perspectiva nacional, mientras consideró que la posibilidad del paro y las movilizaciones siguen latentes. La 
cita en Gobernación se pactó el martes, cuando los integrantes de la Coordinadora pidieron al subsecretario 
Miranda mantener el diálogo con la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero 
(CETEG), e incluso no ejercer las órdenes de aprehensión que pesan contra algunos de sus dirigentes. 
Milenio, (Lorena López),  

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b79bbb1572ed5ce4b2f8d9e5395d2b3 
La Crónica de Hoy, (Alejandro Sánchez), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744462.html 

 
Toman normalistas 5 casetas de peaje 
Alumnos de las ocho escuelas normales de la entidad tomaron siete casetas de cobro de la autopista 
Pátzcuaro-Lázaro Cárdenas, con el propósito de mostrar su rechazo a la reforma educativa y respaldar al 
movimiento magisterial en Guerrero y a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en 
Michoacán. Además, se apropiaron de cinco autobuses de pasajeros de la línea Purépecha. En nombre de los 
normalistas, Julio César Torres manifestó que durante la toma de las casetas de peaje de Zirahuén, Taretan, 
San Ángel, Santa Casilda, Las Cañas y Feliciano –la cual concluyó a las 15 horas– los automovilistas 
pudieron pasar mediante el pago de una cuota voluntaria. Anunció que los estudiantes se sumarán a las 
movilizaciones del magisterio, debido a que la reforma educativa los afecta a ellos y a todo el país. 
La Jornada, p.5, (Ernesto Martínez Elorriaga), 
Milenio, (Quadratín), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b79bbb1572ed5ce4b2f8d9e530c4bdf 
La Crónica de Hoy, (Ignacio Roque Madriz), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744461.html 

 
El desempleo y la baja escolaridad llevan a jóvenes a unirse al crimen 
La incorporación de jóvenes a las filas de las bandas criminales y la violencia que viven perfilan un escenario 
devastador y un reto para gobernantes, legisladores y sociedad, toda vez que ‘‘en muchas ciudades los 
adolescentes aportan casi la mitad de los muertos por hechos del crimen organizado y 35 por ciento de los 
delitos reportados son cometidos por personas de entre 12 y 25 años de edad’’, indicó la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedeso). Al participar en el foro Juventudes 2030. Directrices para el desarrollo de los 
jóvenes en México, Ariel Álvarez Fernández, de la Subsecretaría de Prospectiva, Planeación y Evaluación de 
la dependencia, sostuvo que 12.4 millones de jóvenes de entre 15 y 24 años no van a la escuela, “por tanto, 
no formarán parte del bono demográfico y sí posiblemente de las filas de la delincuencia’’. 
La Jornada, p.7, (Ariane Díaz). 

 
Entregan Unidad Académica de Turismo de la UAG 
Profesores inconformes con el plan de estudios de la nueva licenciatura en gestión turística liberaron la 
Unidad Académica de Turismo de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG), la cual ocuparon el martes 
para exigir al rector cumplir su promesa de modificar el plan de estudios con base en las nuevas tendencias 
del turismo mundial. El catedrático Benjamín Sandoval Melo informó que se decidió evacuar el inmueble para 
no perjudicar a los aproximadamente 950 alumnos del plantel, aunque advirtió que volverán atomarlo si el 
rector Javier Saldaña Almazán no los atiende. Señaló que la Unidad Académica de Turismo vive en la 
opacidad y la ilegalidad y se pierden aproximadamente 60 por ciento de las horas de clase al semestre. “Hay 
maestros aviadores, se regalan calificaciones, no se sanciona a los faltistas y hay degradación académica”, 
acusó. 
La Jornada, p.34, (Héctor Briseño). 
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Diseñan en el IPN equipo biorrobótico que eleva la calidad de vida de pacientes de Parkinson 
Investigadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN) desarrollan un dispositivo biorrobótico para ayudar a las 
personas con Parkinson a mejorar la calidad de vida, al amortiguar los movimientos involuntarios 
característicos de la enfermedad. Así, cuando el paciente tiene puesto el dispositivo, el cerebro capta la señal 
del movimiento contrario al involuntario y al asimilarlo se va entrenando para reducir un poco esa agitación. El 
dispositivo es una terapia complementaria al tratamiento farmacológico, explicaron los investigadores, Carlos 
Macías, Víctor Hugo Moreno e Ismael Moreno, egresados de Ingeniería Robótica Industrial. 
La Jornada, p.3, (De la Redacción). 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

Rechazan peligre el Seguro Popular 

El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, negó que el Seguro Popular esté en riesgo por las 
irregularidades de la administración pasada. Lo anterior, luego de que la diputada Rosalina Masari asegurara 
que el programa peligra al quedarse sin recursos por malos manejos en la gestión anterior. La legisladora 
había dicho que la entidad fue condicionada por el gobierno federal a justificar el gasto del presupuesto que 
ejerció para el Seguro Popular, por lo menos durante los últimos tres años de la administración anterior. De no 
hacerlo, dijo, la Secretaría de Salud no tendrá acceso al dinero presupuestado para este año. Al respecto, el 
secretario de Gobierno respondió: “El programa no está en riesgo y estamos aplicándolo bien. El director del 
Seguro Popular está trabajando bien. En estos momentos se están actualizando bases de datos y cumpliendo 
con la normatividad”.  
Diario de Morelos, p.4, (Marcela García) 

 
Hay 100 mil personas con mal de Parkinson 

Al conmemorarse ayer el Día Mundial del Parkinson, autoridades de la Secretaría de Salud reconocieron que 
en México se estima que esta enfermedad afecta a más de 100 mil personas y se presenta durante la cuarta y 
sexta década de la vida. Indicaron que aún se desconoce el origen de la enfermedad; sin embargo, se sabe 
que, en 15 por ciento de los casos, intervienen factores hereditarios. En la actualidad tiene mejores 
expectativas de tratamiento, lo que permite al paciente tener una óptima calidad de vida. Con un 
procedimiento de mínima invasión, que consiste en implantar electrodos en la profundidad de la estructura 
cerebral, especialistas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) brindan mejor calidad de vida a 
pacientes con mal de Parkinson, al reducir los signos característicos de la enfermedad, como temblor, 
movimiento constante y rigidez en las extremidades. Estos implantes, conectados directamente a los núcleos 
intracraneales, detalló, tienen como objetivo suprimir una función anormal --que genera el cuadro típico del 
padecimiento-- mediante la neuroestimulación, terapia que se caracteriza por ser reversible, no lesiona el 
cerebro y puede modificar, de manera casi permanente, la situación del paciente afectado. Los principales 
síntomas que manifiesta el paciente son movimientos involuntarios (temblor) en una mano o pierna cuando 
está en reposo, en su defecto, rigidez en estas partes del cuerpo o alteraciones para caminar. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),  

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2946104.htm. 
 
Los Servicios de Salud de Morelos recomienda atención preventiva para controlar mal de Parkison 
Al conmemorarse el Día Mundial del Parkison este 11 de abril, los Servicios de Salud de Morelos (SSM) 
recomendaron seguir una terapia integral en la que el ejercicio, la alimentación y el apoyo familiar deben ser 
constantes para controlar la enferemedad, además de la terapia farmacológica que es básica para su 
tratamiento. 
La Unión de Morelos, p.22, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 

Preeclampsia, principal factor de muerte materna en México 
Uno de los padecimientos más frecuentes durante la etapa de gestación es la Preeclamsia, enfermedad que, 
de acuerdo con cifras recientes del INEGI, presenta la tasa de morbilidad más alta en mujeres embarazadas 
entre los 20 y los 24 años (188 casos de cada 100 mil mujeres de ese grupo de edad). La preeclampsia es 
una condición que combina presión arterial elevada (más de 140/90) y cantidades excesivas de proteína en la 
orina de la madre. Se produce cuando la placenta no llega a desarrollarse por completo y se crea hipertensión 
arterial en los vasos sanguíneos maternos. “Lamentablemente, la mayoría de las chicas que llegan con 
nosotros, lo hacen con un embarazo avanzado –comenta Sergio Palma, coordinador y administrador de la 
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institución Yoliguani-, y debido a la precariedad de sus condiciones casi ninguna acudió al médico cuando 
supo de su embarazo. 
La Crónica de Hoy, (Bertha Sola/Yoliguani), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744245.html 

 
Experta: pactos con industria alimentaria facilitarán la entrada de comida chatarra 

Los convenios que la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) ha establecido con la industria refresquera, 
alimentaria y tiendas de autoservicio en el contexto de la Cruzada Nacional contra el Hambre facilitarán la 
entrada de alimentos chatarra a una población que puede caer en problemas de obesidad con las peores 
consecuencias metábolicas; estamos ante unhambretón, señaló Julieta Ponce, directora del Centro de 
Orientación Alimentaria. Advirtió que hasta ahora no se han visto iniciativas para que los 7.4 millones de 
mexicanos incluidos en la cruzada tengan en su mesa maíz, frijol, amaranto y hortalizas o que promuevan la 
lactancia materna, pero sí hay acuerdos para alimentos procesados como las galletas de Quaker, marca de 
PepsiCo, y cursos de nutrición de una empresa como Nestlé, una de las principales productoras de fórmulas 
lácteas. 
La Jornada, p.19, (Angélica Enciso L.). 
 
Atacan Parkinson con extractos de la planta silvestre Silimarina 

Científicos de la UNAM buscan mitigar la enfermedad del Parkinson a través del extracto de la silimarina 
(cardo marino). Los expertos encontraron que esta planta silvestre tiene propiedades neuroprotectoras que 
podrían beneficiar al organismo humano ante el padecimiento. El extracto puede aprovecharse para inhibir los 
efectos de esa afección debido a sus propiedades antioxidantes y antiinflamatorias. La doctora Anahí 
Chavarría Krausser, científica de la Facultad de Medicina de la UNAM y titular de la investigación, señaló que 
el Parkinson es una enfermedad neurodegenerativa del sistema nervioso central cuya aparición puede 
originarse en la mutación de algunos genes, aunque la exposición a ciertas toxinas ambientales también 
explica la enfermedad. 
La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo). 
 

ECONOMÍA 

 

Nacional: 
 
México, cuarto país con bajo desempleo: OCDE 

a tasa de desocupación en México fue de 4.9% durante febrero de 2013, con lo que se ubicó como la cuarta 
nación con menor nivel de desempleo entre los 34 países que conforman la Organización para la Cooperación 
y el Desarrollo Económicos (OCDE). De acuerdo con el reporte mensual del organismo, se contabilizaron 2 
millones 482 mil personas que no lograron insertarse en el mercado laboral del país en el segundo mes del 
año, cifra ligeramente inferior a los 2 millones 496 mil que se registraron al cierre de 2012. 
El Universal, (Alberto Verdusco), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/101748.html 
La Jornada, p. 26 (Notimex) 

 
Tendencia alcista coloca al peso cerca de 12 unidades por dólar 
El peso continuó ayer su tendencia al alza y quedó muy cerca del nivel sicológico de 12 unidades por dólar, 
con lo que acumuló seis jornadas consecutivas, rompiendo su nivel mínimo frente a la divisa estadunidense. 
La moneda nacional se apreció el jueves 0.53 por ciento en operaciones de mayoreo a 48 horas (la más 
representativas en el mercado de divisas), al cerrar en 12.0430 frente a los 12.1078 del miércoles, de acuerdo 
con datos del Banco de México, mientras en transacciones en ventanillas bancarias el peso mantuvo el nivel 
de 12.32 unidades, según Banamex. 
La Jornada, p.23 (De la redacción y Reuters) 

 
Aplicación de IVA a alimentos y medicinas propiciaría más ambulantaje 
El vicepresidente de la Cámara Nacional de la Industria Panificadora y Similares de la República Mexicana 
(Canainpa), Leopoldo González, advirtió que aplicar el IVA a alimentos y medicinas potencializaría el 
"mercado negro" y propiciaría el crecimiento del ambulantaje de al menos 60 por ciento. Argumentó que esa 
medida no sería la solución para aumentar la recaudación fiscal, y tampoco que una reforma fiscal termine 
con la informalidad en el país. Para el dirigente sectorial, si se aplica el 16 por ciento de IVA a alimentos, los 
más afectados serían productos como la tortilla, pan blanco, harina de trigo, sal, leche, frijol, aceite, pollo, 
huevo, arroz, café y carne de res, entre otros. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b79bbb1572ed5ce4b2f8d9e5304ecde 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744234.html 

 
 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b79bbb1572ed5ce4b2f8d9e5304ecde
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b79bbb1572ed5ce4b2f8d9e5304ecde
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b79bbb1572ed5ce4b2f8d9e5304ecde
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México, sexto lugar mundial en venta y distribución de medicamentos falsificados 

México ocupa la sexta posición mundial en venta y distribución de medicamentos falsificados o clonados, 
detrás de China, Rusia, Estados Unidos, India y Brasil, informó este jueves el presidente de la Unión Nacional 
de Empresarios de Farmacias, Óscar Zavala Martínez. Las mercancías son introducidas a través de la 
frontera sur, provenientes de Sudamérica, y 50 por ciento de los medicamentos que se adquieren vía Internet 
o en redes sociales son falsos, denunció el directivo en una conferencia de prensa. 
La Jornada, p.25 (ulio Reyna Quiroz)  

 
Se desploman las ventas de computadoras de escritorio 

El creciente mercado de dispositivos móviles y de las aplicaciones para el trabajo o empresa, escuela y el 
entretenimiento, han provocado que cada vez más usuariosdejen de usar una computadora de escritorio o 
desktop. En enero de este año, la consultora internacional Deloitte realizó el estudio “Predicciones sobre 
Tecnología, Medios y Telecomunicaciones 2013”, en el que dijo que por primera vez serán adquiridos mil 
millones de teléfonos inteligentes o smartphones en todo el mundo en 2013, una cifra récord. 
El Universal, (Hugo Arce Barrueta), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/101755.html 

 
Liberación de fórmulas médicas elevará 3% la venta de genéricos 

Aumentará 3 por ciento el volumen de venta de medicamentos genéricos este año por la liberación de 33 
fórmulas por parte de la Comisión Federal para la Protección de Riesgos Sanitarios (Cofepris), señaló Óscar 
Zavala, presidente de la Unión Nacional de Empresarios de Farmacias (Unefarm). En conferencia, el líder 
empresarial dijo que tan solo en 2012 se elevó 18.43 por ciento este rubro por el esfuerzo de la dependencia 
en hacer más accesibles los fármacos a la población. 
Milenio, (Axel Sánchez) 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b79bbb1572ed5ce4b2f8d9e5304b907 
  

Internacional: 
 

Financiero Soros advierte del riesgo de que el euro acabe destruyendo la UE 
El financiero estadounidense George Soros advirtió hoy que la actual relación entre los países europeos no es 
ya entre iguales, sino entre deudores y acreedores, y que en esta situación existe el riesgo de que el euro 
acabe destruyendo la UE. En una conferencia en el Centro de Cultura Contemporánea de Barcelona (CCCB), 
en el noreste de España, Soros analizó la crisis económica y también política en la que está inmersa la UE. 
Este inversor, multimillonario de origen húngaro, opina que España, a diferencia de Grecia, ha tratado de 
gestionar la crisis desde el inicio y "al menos se movió en la dirección correcta, a diferencia de otros países". 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b79bbb1572ed5ce4b2f8d9e533c3fbc 

 
Firme el euro a pesar de malas noticias sobre Chipre 
El euro abrió hoy en los mercados de Frankfurt por encima de la cotización de 1.31 dólares por unidad a pesar 
de las malas noticias procedentes de Chipre. La divisa única de Europa inició operaciones este viernes en 
1.3110, un poco mas alto que al término de la víspera. El Banco Central Europeo (BCE) fijó el jueves el valor 
de referencia del euro en 1.3119, aunque después bajó un poco en el transcurso de la jornada. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744482.html 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
"Gobernamos juntos, o México no camina": Graco Ramírez 
Graco Ramírez Garrido Abreú, aseguró que los tiempos por los que atraviesa México ya no requieren un 
regreso al pasado o el restablecimiento de un partido único. "O gobernamos juntos, o México no camina", 
expresó el mandatario durante la puesta en marcha del Foro de Consulta Ciudadana rumbo al Plan Nacional 
de Desarrollo 2013-2018, al ponderar la obligación de las fuerzas políticas a transigir en proyectos comunes 
donde "se imponga el interés supremo de México". Al hacer uso de la palabra, el perredista ponderó la 
apertura del gobierno de Enrique Peña Nieto y se refirió a los temas que mayor inquietud causan a México en 
este momento: las reformas educativa, energética y en telecomunicaciones. Gerardo Ruíz Esparza, Secretario 
de Comunicaciones y Transportes acude con la representación del Gobierno Federal. 
Milenio, (David Monroy), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc2077f475a7;  
La Jornada Morelos, p.5, (Raúl Morales); Diario de Morelos, p.2, (Marcela García) y El Caudillo de 
Morelos, p.4, (Manuel Fuentes). 
 
 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b79bbb1572ed5ce4b2f8d9e5304b907
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b79bbb1572ed5ce4b2f8d9e5304b907
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc2077f475a7
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc2077f475a7
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc2077f475a7
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc2077f475a7
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Bloqueada y sin agua se quedó Cuernavaca 

Una ciudad sin agua y colapsada por los bloqueos a los pozos y a las oficinas centrales del Sistema de Agua 
Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC), además de las complicaciones viales, dejó como saldo la 
protesta de sindicalizados del organismo, en demanda de la reinstalación de 14 de sus compañeros, 
transparencia en el reparto de agua con pipas donde unos cuantos se benefician y el pago del adeudo con el 
Instituto de Crédito. Después de nueve horas, los manifestantes se retiraron, aunque no se dieron a conocer 
los acuerdos. Desde las 7:30 horas, apoyados con taxis, camiones de volteo y pipas, los más de 100 
trabajadores con playeras de NGS manifestaron que las afectaciones a la gente es poca comparada con los 
daños que se les ha venido haciendo durante más de dos años. Los sindicalizados, representados por Obed 
Frías Soberanes, protestaron en seis áreas de la ciudad, en calle de La luz, en Flores Magón, en el Miraval, 
Melchor Ocampo, avenida Morelos (oficinas centrales), Poder Legislativo y Vicente Guerrero. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Israel Mariano); El Caudillo Morelos, p.7, (Magnolia Velázquez); Diario de 
Morelos, p.p.-2, (Rogelio Ortega);  La Unión de Morelos, p.15, (María Esther Martínez y La Crónica de Hoy, 

(Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744435.html. 
 

Detectan corrupción en Profeco 
Los órganos internos de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) anunciaron una sanción en contra 
de Rosa María Hernández Álvarez, jefa de Verificación y Vigilancia de esta delegación en Morelos. Lo 
anterior, al ser reincidente en sus obligaciones, derivado de una procedimiento administrativo iniciado por un 
comerciante de Jojutla que la señalo de solicitarle dinero para agilizar su queja.  La sanción impuesta en 
contra de la funcionaria consiste en la suspensión del empleo, cargo o comisión por un período de un año. El 
anuncio fue realizado en la Ciudad de México, a cargo del titular de la Procuraduría Federal del Consumidor 
(Profeco), Humberto Benítez Treviño, junto con otras resoluciones a nivel nacional, lo que, según dijo, forma 
parte de acciones para contrarrestar conductas que sean, presuntamente, constitutivas de delito, y en todos 
los casos se harán del conocimiento del Ministerio Público Federal, para que actúe en el ámbito de su 
competencia. En el anuncio habría destacado que el Órgano Interno de Control de la dependencia, en el 
ámbito de sus atribuciones y funciones de carácter administrativo, ejecutará medidas contra quienes han 
incurrido en alguna irregularidad. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Israel Mariano) y  La Jornada Morelos, p.5, (Dulce Maya). 
 

Aplicar la ley a disidentes igual que a Gordillo: Graco Ramírez 
El gobernador perredista Graco Luis Ramírez Garrido Abreu pidió que así como se aplicó la justicia a Elba 
Esther Gordillo Morales, se aplique la ley a los de la CNTE, porque los maestros tienen que entender que con 
el diálogo y acuerdos va a caminar el país. 
Que se aplique la ley y se mantenga el estado de derecho, ni un paso atrás con esa decisión, con lo que hizo 
en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y con lo que tenemos que hacer para que se 
respete a los ciudadanos, dialogar y llegar a acuerdos con todas las expresiones, pero con respeto al derecho 
de todos, dijo durante la apertura del foro de consulta sobre el Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018. 
La Jornada, (Rubicela Morelos), p.3. 
 

Protestarán maestros en todos los actos públicos de Graco Ramírez 
El gobernador de Morelos, Graco Ramírez, pidió a la administración federal aplicar todo el peso de la ley a los 
integrantes de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE), que mantiene bloqueos 
a las carreteras de Guerrero y oficinas del gobierno estatal. Lo anterior, dejó como consecuencia que los 
profesores inicien acciones de protesta, a partir de hoy, en todos los eventos públicos que tenga Graco 
Ramírez, como sucedió en su momento en la administración de Jorge Carrillo Olea. 
La Crónica de Hoy, (René Vega), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744463.html. 
 

Nacional: 
 
Reducción en homicidios no es mérito del gobierno: funcionario de la ONU 
La reducción de homicidios en México no es producto de la nueva estrategia de seguridad del gobierno, sino 
de los acomodos y acuerdos de los grupos criminales, advirtió Javier Hernández Valencia, representante en 
México de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos. ‘‘Una de las 
alertas que los involucrados en las instituciones de seguridad pública están haciendo es que, en algunas 
regiones, la consolidación de un grupo del crimen organizado, es decir, su hegemonía ante otros grupos que 
se disputan la plaza, lleva al cese de la conflictividad, y eso explica también la reducción de muertes 
violentas’’, dijo. Entrevistado al término de la mesa sectorial Política de igualdad y no discriminación, 
organizada por la Secretaría de Gobernación, el representante de la ONU dijo que las políticas que integran la 
estrategia del gobierno de Enrique Peña Nieto ‘‘aún no están maduras’’. El gobierno informó el miércoles que 
durante el periodo diciembre-abril (hasta la primera semana) se registraron casi 4 mil 500 homicidios 
vinculados al crimen organizado. 
La Jornada, p.7, (Fabiola Martínez). 
La Crónica de Hoy, (Alejandro Sánchez), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744448.html. 
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Pese a ser informador de EU, Echeverría era visto con suspicacia, según cables diplomáticos 
Aunque en los estancos secretos de la Agencia Central de Inteligencia (CIA) existen evidencias de que el ex 
presidente Luis Echeverría fue uno de sus agentes y que colaboró como informante de alto nivel siendo 
secretario de Gobernación, e incluso mandatario, en las oficinas del servicio diplomático estadounidense 
nunca gozó de mucho aprecio. Y en las postrimerías de su sexenio era visto por los consejeros y asesores de 
la embajada de Estados Unidos como un político inquieto y ambicioso. Peor: Es un producto típico del sistema 
político mexicano, hipócrita y corrupto. Es una especie de puritano, mantiene un ritmo de trabajo asesino (no 
siempre productivo), adora los reflectores. Su forma de reaccionar ante las crisis es imprevisible, con 
tendencia a actuar primero y reflexionar después. Como estadista internacional, es poco sofisticado, tiende a 
sobre simplificar. Esta es la opinión que el embajador de Estados Unidos en México, John Jova, transmitió en 
un extenso telegrama secreto (cable 1975MEXICO06867_b) enviado al Departamento de Estado y a la 
representación de su país en la ONU el primero de agosto de 1975. 
La Jornada, p.20, (Blanche Petrich). 
 

Internacional: 
 
Corea del Norte, lista para disparar misiles 

Corea del Norte cambió hoy la posición de sus lanzaderas de misiles y efectuó varios movimientos dentro y 
fuera de sus instalaciones, en preparación de un inminente lanzamiento de uno o varios misiles a modo de 
prueba, que Corea del Sur está lista a interceptar, informaron fuentes militares de inteligencia sudcoreanas. El 
presidente de Estados Unidos, Barack Obama, llamó a Corea del Norte a detener su actitud agresiva, al 
tiempo que los ministros de Relaciones Exteriores del Grupo de los 8 condenaron en duros términos a 
Pyongyang por su desarrollo de armas nucleares y de tecnología de misiles balísticos, y lo amenazaron con 
sanciones más duras si lanza otro misil. Las fuerzas armadas norcoreanas instalaron a lo largo de la costa 
este varias rampas de lanzamiento, una de ellas cargada con dos Musudan de mediano alcance, mientras 
cuatro o cinco vehículos, que se sospecha son los llamados transportadores electores lanzadores, cambian de 
sitio a menudo en la provincia de Hamyeong, indicaron las fuentes de Corea del Sur. 
La Jornada, p.31, (AFP, Reuters y DPA). 
La Crónica de Hoy, (Notimex y EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744483.html, 

http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744314.html, http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744205.html. 
Milenio, (AFP), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b79bbb1572ed5ce4b2f8d9e53a1f969, 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b79bbb1572ed5ce4b2f8d9e535aa50d. 
 
Impulso al neoliberalismo en cumbre de la derecha internacional en Argentina 

En el contexto de diversas manifestaciones de repudio transcurre en Rosario, provincia de Santa Fe, una 
cumbre de la derecha internacional bajo los auspicios de la Fundación Libertad, a la que asisten, entre otros, 
el peruano Mario Vargas Llosa y el ex presidente del gobierno español José María Aznar, quienes impulsan el 
regreso del neoliberalismo a la región y califican de populistas y totalitarios a los gobiernos más progresistas 
de América Latina. La Fundación Libertad (FL), que tiene su sede principal en Rosario, ciudad estratégica 
como polo de recursos alimentarios, está ligada estrechamente a la Fundación Heritage, a la Agencia 
Internacional para el Desarrollo de Estados Unidos (USAID), a la National Endowment Foundation (NED) que 
traducen para la región como Fundación para el Desarrollo de la Democracia, aunque han participado en 
todos los golpes de Estado, (fracasados o no), como se ha demostrado en varios países de América Latina, 
especialmente en Venezuela y Bolivia. 
La Jornada, p.29, (Stella Calloni). 

 
Calumnian en libros a líderes de izquierda 
En América Latina han comenzado a aparecer libros con el típico esquema que ha utilizado la Agencia Central 
de Inteligencia. Uno se titula El Impostor, donde se intenta demostrar que el presidente Evo Morales no es 
indígena. Tomando medias verdades hay una cantidad de falsificaciones, mentiras y afirmaciones más que 
insultantes. Ahora el diario La Nación anuncia la aparición de un libro de la editorial Planeta Los amores de 
Cristina, referidos a varios de los jóvenes que la acompañan en su gobierno, como el vicepresidente Amado 
Boudou o Axel Kicillof, entre otros. También vienen libros sobre Rafael Correa, Hugo Chávez y Nicolás 
Maduro, entre otros. De la misma manera se conoce una campaña para publicar libros y desacreditar a los 
principales dirigentes de izquierda de América Latina. 
La Jornada, 29, (Stella Calloni). 

 


